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В Самаре полпред президента провел совещание по вопросам импортозамещения. В Самаре полпред президента провел совещание по вопросам импортозамещения. 
В его работе приняли участие министр транспорта РФ Максим Соколов, губерна-В его работе приняли участие министр транспорта РФ Максим Соколов, губерна-
тор Н.И. Меркушкин, руководители крупных промышленных предприятий региона.тор Н.И. Меркушкин, руководители крупных промышленных предприятий региона.

«Совещание по вопросам 
импортозамещения в регионах 
уже не первое, типовая про-
блематика понятна; по целому 
ряду вопросов, которые стави-
лись вашими коллегами, уже 
либо приняты нормативно-
правовые решения, либо они 
находятся в высокой стадии 
реализации», - открывая сове-
щание, сказал Михаил Бабич.

Полпред добавил, что сове-
щание ставит перед собой две 
конкретные цели - выявить те 
предприятия, которые сегодня 
готовы выпускать импортоза-
мещающую продукцию, но по 
каким-то причинам пока не 
занимаются этим, и рассмо-
треть те инновационные пред-
ложения наших предприятий, 
которые требуют поддержки 
со стороны федеральных орга-
нов власти.

«В настоящий момент 
разработан значительный 
спектр мер государственной 
поддержки предприятий, ре-
ализующих проекты импор-
тозамещения; в Приволжском 
федеральном округе создан 
совет по промышленной поли-
тике. Правительством РФ при-
нято 20 отраслевых планов по 
развитию импортозамещения. 
Таким образом, менее, чем за 
год, уже пройден достаточно 
большой путь по созданию не-
обходимых инструментов для 

создания импортозамещаю-
щих производств», - сообщил 
Бабич. 

«Непростые экономиче-
ские условия - это окно воз-
можностей для отечественных 
предприятий», - уверен Миха-
ил Бабич.

Николай Меркушкин под-
черкнул, что это совещание 
должно стать хорошим тол-
чком предприятиям Самар-
ской области, чтобы они еще 
более плотно занялись импор-
тозамещением, а руководст-
во предприятий стало более 
профессионально понимать те 
проблемы, которые в этой об-
ласти у нас есть.

Губернатор добавил, что 
импортозамещение требует 
привлечения серьезных ре-
сурсов. «По Самарской области 
стоимость тех 40 проектов по 
импортозамещению, которые 
были реализованы в прошлом 
году, составила примерно 70 
млрд рублей. По 2016 году мы 
предполагаем, что стоимость 
этих проектов будет прибли-
жаться к 200 млрд рублей. 
Необходимо заметить, что ре-
сурсы области по поддержке 
этих проектов в современных 
условиях сильно ограничены. 
Естественно, региональное 
правительство в этих услови-
ях рассматривает различные 
варианты поддержки: налого-

вые льготы, к примеру», - рас-
сказал Николай Меркушкин.

Подводя итоги 2015 года, 
губернатор отметил, что им-
порт в Самарскую область 
снизился на 40%. «В этом есть 
как положительный момент, 
так и отрицательный. Дело в 
том, что многие предприятия 
не могут купить импортное 
оборудование для модерниза-
ции производства», - объяснил 
глава региона.

С другой стороны, в Самар-
ской области достаточно боль-
шое количество предприятий, 
которые включились в процесс 
импортозамещения, отдель-
ные предприятия выиграли 
различные конкурсы, еще ряд 
предприятий включены в фе-
деральные программы.

Николай Меркушкин уве-
рен: «Каждый проект по им-
портозамещению, который ро-
ждается в регионе, - вопрос его 
поддержки должен рассма-
триваться не только на уровне 
области, но и одновременно в 
федеральных министерствах. 
Это ускорит время его внедре-
ния в жизнь».

Глава региона добавил, 
что через два-три года Самар-
ская область выйдет на очень 
высокий уровень замещения 
зарубежной продукции отече-
ственными аналогами. «Кро-
ме ключевых позиций - кос-

мического машиностроения, 
автомобилестроения, медици-
ны, нефтехимии - у нас в гу-
бернии очень высока степень 
замещения в сельскохозяйст-
венной продукции», - сообщил 
Николай Меркушкин.

Основополагающий вопрос 
политики импортозамещения 
- финансирование перспек-
тивных проектов. В частности, 
правительство области приня-
ло решение о выпуске обли-
гаций для того, чтобы за счет 
этого займа решать и вопросы 
импортозамещения.

«Программа импортозаме-
щения послужит мощным тол-
чком для развития Самарской 
области, для появления новых 
производств и модернизации 
уже действующих предпри-
ятий, и в регионе будет про-
изводится продукт мирового 
уровня», - подчеркнул Нико-
лай Меркушкин.

Малые предприятия 
Алексеевского района, 
разумеется, не остаются 
в стороне от решения во-
проса импортозамещения, 
так как чётко осознают, 
что иного пути у нас про-
сто нет. В данный процесс 
вносит свою лепту и ОАО  
<<Молокозавод  <<Алексе-
евский >>.

Директор этого малого 
предприятия В.В. Уколова, 
давая свою оценку вклада в 
интеграцию завода в выпол-
нение задачи по замещению 
импортной  продукции отече-
ственной, говорит:

<<Я считаю, что мы, ОАО 
<<Молокозавод  <<Алексеев-
ский>>, даже тем, что в не-
простых условиях сохранили 
само производство, уже вне-
сли малую толику в разви-
тие Самарской губернии>>. 

Этот небольшой перера-

батывающий завод выпу-
скает около 50-ти наимено-
ваний молочной продукции. 
Он работает только на том 
сырье, которое закупает в 
личных подсобных хозяйст-
вах района.

<<У нас грандиозные пла-
ны. Сейчас при поддержке 
министерства сельского хо-
зяйства и продовольствия 
Самарской области на тер-
ритории завода создан коо-
ператив по закупке молока 
у населения. Преференции, 
которые мы можем извлечь 
из появления у нас данного 
кооператива, - это  государ-
ственная поддержка в фор-
ме дотации в размере 1,5 
рубля на литр закупаемого 
молока. Нужно сказать, что 
люди откликнулись на наше 
предложение, и количество 
сдаваемого на завод молока 
неуклонно возрастает. Наша 
закупочная цена благодаря 
данной господдержке значи-
тельно выше всех цен на мо-
локо, которые существуют в 
районе. Данный фактор иг-
рает свою роль как в матери-
альной поддержке населения, 
так и в сохранении поголовья 
молочного скота на терри-
тории муниципального об-
разования>>, - говорит Вера 
Уколова.

Конечно, сложностей ещё 
много. Тем не менее, на за-
воде постепенно происходит 
модернизация производства. 
В частности, был приобретен 
фреоновый танк и установлен 
новый более экономичный па-
рогенератор.

Следует отметить, что на 
сегодняшний день есть инве-
сторы, которые хотят открыть 
при Алексеевском предпри-
ятии цех по производству по-
лутвёрдых и мягких сортов 
сыра. В планы завода входит 
и выпуск элитной продукции 
продовольственных товаров 
данного вида, т.е. сыров, рас-
считанных на самый взыска-
тельный вкус. Создание тако-
го цеха – это новые рабочие 
места для жителей района.

Во главу угла в деле про-
движения своей продукции 
завод ставит ее качества.  
Предприятие стремимся к 
тому, чтобы марка продукции 
ОАО <<Молокозавод <<Алек-
сеевский >> ассоциировалась 
у людей со знаком качества.>>

Подготовил Н.Павлов.
Фото Д.Бурлакова.

О.Писаревой.


